

Suscripción
 En la capital . . . 450 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital . . . 5 » »
 Extranjero . . . 15 » semestre.
 Idem un año . . . 30 »
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscritores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, MIÉRCOLES 27 DE MARZO DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.317

LO QUE QUIERA

Hay necesidad de no confundir a la gente con las personas, como decía el baturro del cuento, y aunque cada cual es muy dueño de pensar lo que mejor le cuadre, nosotros hemos de rectificar cuanto esos pensamientos a nosotros hagan referencia.

Entre las cábalas que estos días hacen los amigos de imitar al célebre zaragozano, está la de que los romeristas harán esto y lo de más allá y entrarán en estas ó las otras inteligencias, y como los que no hacen mucho nos extendían a toda hora la papelota de defunción, nos conceden ahora alternativa, faltando así a las más ténues reglas de la firmeza de criterio, no podemos consentir que se nos lleve y nos traiga por esa atmósfera mal sana del cubilete.

Nuestro partido viene siendo en esta provincia el yunque grosero en donde el caciquismo viene dando martillazos a tontas y a locas con el buen y caritativo deseo de exterminarnos. No ha podido conseguirlo, no podrá, no es posible que pueda desde el instante que nuestra bandera y nuestra causa son la bandera y la causa del país, y cuando con el país se cuenta y la razón asiste y el derecho acompaña, la malevolencia se estrella y se aniquila en lucha desigual, no es dable terminar una empresa sin dejarse en ella cuanto ha sido, es y será obra de preocupaciones y deslealtades.

Verdad es que se aproxima la contienda electoral; cierta que entre los que forman esa coalición monstruosa que aquí nos deshonra, no impera la apetida armonía; es indudable que

nuestra actitud pueda preocupar a alguien ó algunos, pero también es indefectible que tenemos memoria, que poseemos exacta conciencia de nuestros deberes y que aquello que no favorezca al país, no puede contar ni mucho ni poco ni nada con nuestros amigos y menos con nosotros, que si bien valemos muy poco, en cambio no vendimos nunca nuestro pasado por plato alguno de lentejas.

¿Iremos a la lucha? ¿Nos abstendremos? En el primer caso ¿iremos solos? ¿Con quién? ¿Nos incluiremos a la derecha ó a la izquierda ó al centro? Así nos llevan y nos traen los astrónomos y astrólogos de café con tostada de arriba y así preguntan y responden ejerciendo de Juan Palomo, perdiendo un tiempo lastimoso que podrían emplear en asuntos ó negocios de mayor provecho, porque deben tener presente los candelaregistas, que tenemos un jefe digno, honrado, altivo y amante que nadie de su provincia y que aquello que de acuerdo con sus amigos disponga, como ha de ser conforme a su pasado y a su presente y provechoso al país, aquello será dando rienda a la unidad de criterio que debe predominar en toda colectividad política.

Que silvelistas y canalejistas y puigserveristas se echen ó no los trastos a la cabeza, cosa es que nos tiene sin cuidado; la provincia les debe mucho y malo y nosotros les tenemos en cuenta un buen capital de injusticias, de atropellos, de deslealtades, de ingratitudes y de persecuciones, de modo y forma que contra ese contubernio hemos de seguir viviendo y trabajando, vayamos ó no a la pelea, ganemos ó triunfemos, que a nosotros el éxito oficial no nos preocupa cuando, como

acaba de ocurrir en las recientes elecciones provinciales, en el ánimo de los mismos escamoteadores radica la convicción de nuestro triunfo.

Ya lo saben los que a falta de ocupaciones de más provecho, matan el tiempo a la española en cábalas y conjeturas; los romeristas estamos hoy como Quevedo, que ni subía ni bajaba ni estaba quieto y cuando quien puede hablar, haremos seguros de que lo que hagamos ha de ser de acuerdo con nuestra historia política, con nuestro amor al país y con nuestra dignidad. Somos una fuerza organizada, pertenecemos a una iglesia que tiene su dogma y su pontífice, y cuando todo esto concurre, se vive en plena y continua ordenación, que en esto nos distinguimos los partidos serios de las patuleas que marchan al acaso y viven en pleno azár y en peligro continuo.

En resumen: haremos lo que podamos en beneficio del país, que es lo que siempre hicimos.

Ni más ni menos.

DÉ TODAS PARTES

Manuel Garcia, el famoso maestro de canto, habrá cumplido el 17 del corriente noventa y siete años: se halla en Londres y en excelente estado de salud, y como todavía de alguna que otra lección, bien puede aspirar al título de decano de los músicos que practican su arte en el mundo.

Para formarnos mejor idea de lo que esa edad significa, merece recordarse que Garcia abandonó su patria a consecuencia de las operaciones de Wellington en nuestro suelo durante la guerra de la Independencia. Entonces empezó su carrera de cantante, y hace más de 75 años que el, su padre y su hermano, la celebre Malibran, estrenaron el «Barbero de Sevilla» en Nueva York. Era entonces la actual metrópoli norte-americana, una ciudad relativamente pequeña, de unos 130.000 habitantes, quince veces menos de los

que ahora cuenta y el elemento puritano era aun tan fuerte, que las representaciones de ópera del sábado por la noche hubieron de suprimirse porque el público no quería asistir al teatro la víspera del domingo.

REVISTA DE MADRID

La entrada de la Primavera.—El último llanto.—Los pedigüeños.—Situación de los hombres.—Cosas que pasan.—Los mismos.—Promesa imposible.

Los madrileños que *madrugan* no pudieron ver el espectáculo por que á aquellas horas las tibias sábanas moldeaban sus contornos. Un grupo de los que se acuestan tarde pudo presenciar la misteriosa fiesta por dirigirse al Retiro cuando todavía no era el poblado Parque más que una mancha negra y borrosa con dentados remates de escuetas ramas.

Tratábase de la entrada de la Primavera, en la que nadie hubiera creído el día antes, aun sabiendo que no podía aplazarse por el estado del piso ó por el tiempo lluvioso, como las corridas de toros. La misma Naturaleza no había provisto ni preparado nada para recibir triunfalmente a la diosa de la juventud y de la vida.

Pero la Primavera no podía detenerse un instante más; Faeton, despues de explorar los horizontes con luminosa mirada, despejó su enmarañada y blonda cabellera. sujetó los piafantes bridones y en su dorado carro comenzó a avanzar sobre espesas nubes que se oponían a su marcha.

La luz suave y plácida del amanecer fugitaba ese día en aguerrida vanguardia a los celajes y sombras que perezosas y rebeldes se empapaban en el suelo, y los árboles del Retiro se formaron correctos y erguidos como soldados hambrientos y destrozados por la campaña, pero siempre leales y firmes en su puesto.

El invierno vió huir en vergonzosa reti-

manamente

(Prohibido)

El próximo
 Congregación
 gar solemnemente
 brándose mi
 nana, y á la
 con plática y
 con acompañamiento
 posición del
 La función
 despues del
 visita á Jesús
 tedra del Es
 don Fraustín
 de esta Sant
 nalizará tan
 la Salve.

—La flore
 cas» obsequio
 domingo y l
 funciones, e
 nada dejó q
 costumbre n
 mismas tom
 señorita Val
 —Ha falle
 señora doña
 anciana mad
 go el tenient
 cual enviam
 —El domi
 licia de esta
 santo autor
 —Se en
 nuestro apr
 ble de la soc

rada á su ejército de frios y de nieblas, é imitando á Boadil, lloró en lluvia silenciosa y meuda, rugió con aires de furia, pero débil y abatido; ni su lluvia sirvió para destruir, como siempre, ni sus vendavales hicieron otra cosa que inclinar las copas de los añosos castaños y las vetustas acacias, como saludo respetuoso á la nueva soberana.

Precisamente en aquel momento desfilaba por allí el alegre cortejo. El césped corrió á prepararle mullida alfombra, las violetas, los jacintos y los jazmines se arrojaron al paso de la comitiva y los almendros abrieron rápidamente sus yemas para copiar del cuerpo de la Primavera los colores de nácar y rosa.

Venus dirigía la ceremonia, sin apartarse nunca del astro del dia, ensalzando el amor y la belleza.

Dicen los que asistieron á esta fiesta que es lastima que al paso de la comitiva no hubiera más arcos triunfales que la ancha puerta de Alcalá, por donde siguió para desfilar hasta la plaza de Oriente, que no en vano es plaza de reyes.

Allí tomó la Primavera sus primeras disposiciones, hizo sus primeras preguntas sobre nuestro estado actual y administró justicia á los primeros pediguños.

Ya no se acordaba de nuestras costumbres y nuestro carácter, y con insistente y armoniosa charla se enteraba de todo.

Pronto se pudo formar idea de nosotros. Hombres y cosas de la Naturaleza se avenían á ser regentados por ella, pero á cambio de dones y mercedes.

Los árboles, egoistas como los hombres, mostraban sus ramas desnudas, las plantas, coquetas como mujeres, querían embellecerse con coloreadas flores y la tierra mostraba su seno pródigo, pero yerto de frio por los embates del agua y de la nieve.

A todos atendió cumplidamente; todos tendrán lo que desean, se verán regenerados y lucirán su antiguo poderío bajo el cielo azul que por dosel ha colocado la Primavera en su trono.

Después quiso enterarse de la situación de los hombres.

—En este momento, señora, le dijo un pajecillo rosado como la Aurora, se acaba de celebrar un mitin de obreros que siguen

pidiendo las jornadas de ocho horas; se celebra un mitin de cocheros, esta noche, que desea llevar las riendas de sus caballos cuanto antes, y han celebrado otro los republicanos que desean las riendas del poder.

Esos carteles de colorines, que habeis visto por las esquinas, anuncian las próximas corridas de toros que empiezan el siete de abril y esas citaciones son para la reunión de socialistas en el teatro Eldorado. Ahora los teatros se destinan á reuniones y representaciones políticas.

¿Qué de quien son esas voces agresivas? De los comerciantes que se han reunido para *ponerse de acuerdo* y cerrar los domingos. ¿Os referis á las otras voces de pregón? Es la lista de la loteria nacional. Aquí siguen jugando á la suerte y á los juegos de azár.

—Señora, dijo un chamberlan, cerrad los ojos un instante. Son cosas que pasan. Aquel grupo que se dirige hácia la casa de socorro y la prevención, es un juego de chiquillos. Un niño que ha dejado seco á otro de una puñalada. Precocidades, señora, pero raras, por fortuna, pues aquí los crímenes solo los suelen cometer personas que *saben lo que se hacen*.

No, no mireis todavía ¡Batallon mas inoportuno! Son ochocientos mendigos recogidos en la via pública. El batallón de la mendicidad pública. Harapientos, degradados y siniestros. Vuestros ojos no deben ver tales cosas: Son *cosas* que pasan.

La Primavera abrió por fin sus hermosos ojos; recapacitó sobre lo que acababan de decirle y pensó:—Toros, loteria, reuniones tumultuosas para un acuerdo, criminales precoces y mendigos... ¡Y yo que decia que no me acordaba de esta gente!

Estos sí que no tendrán, como los árboles y las plantas, lo que desean. ¡Regeneración, antiguo poderío! ¿Qué Primavera les puede prometer eso?

Tartarin.

Madrid 24 de marzo de 1901.

REVISTA CIENTIFICA

Operaciones inútiles para la tierra.—Distancias enormes.—Siglos y siglos en tren.—Cantidades fabulosas.—Masa y volú-

men.—Millones de años.—Calor del sol.—Esfuerzo enorme.—Lo infinitamente grande y lo infinitamente pequeño.

En otras ocasiones hemos hablado en estas crónicas del Sol, en lo que se refiere á su composición química, á sus movimientos y sus fenómenos, tan sorprendentes por su estudio en sí como por la influencia que sobre nuestro planeta ejerce.

En esos estudios hemos prescindido de la parte geométrica y física, de las cuales se desprende la maravillosa mecánica de esa estrella de la inmensa aglomeración de la *via láctea*.

Nuestros lectores habrán aprendido en los centros de enseñanza la inutilidad de las operaciones con ciertas cantidades, por lo que los profesores les habrán expuesto que toda cantidad que pase de millones, llegando á billones, es puramente imaginaria.

Esta acertada opinión solo es aplicable, no obstante, á las cosas de la tierra.

En cambio esas cantidades, como las medidas tomadas por tipos son mezquinas cuando se trata de apreciar distancias, masas, pesos y volúmenes en nuestro sistema solar.

No sorprende el diámetro del sol, que se eleva á un millón trescientos ochenta y dos mil kilómetros; ni el de su volumen cuando se dice que es un millón doscientas setenta y nueve mil doscientas sesenta y siete veces mayor que el de la tierra, porque de este modo es sumamente confusa la idea que de esta cantidad formamos.

Ya no nos ocurre lo mismo si se trata de distancias y decimos que Neptuno se halla á mil ciento diez millones de leguas del sol.

Sabiendo que nuestro planeta, tan distante de él solo dista treinta y siete millones, ciento ochenta y nueve mil quinientas leguas. (Distancia media entre el afelio y el perihelio) asombra y sorprende la distancia de Neptuno y el que este planeta tenga que girar con precisión matemática atraído por la fuerza que sobre su masa ejerce el sol á tan gran distancia.

Supongamos, para formarnos idea de estas cifras fabulosas, que desde el sol á Neptuno se tendiera una linea férrea por donde circulara un tren, con una velocidad de 10 leguas por hora (que ya quisiéramos para

España) que ya tardaria el tren en llegar desde el astro solar al apartado planeta, 12.671 años, dos meses y quince dias.

Del movimiento de translación que sigue el sol, es difícil hallar y formar siquiera idea. Solo se sabe que se dirige hácia la constelación Hércules con una velocidad de 29,000 metros por segundo, arrastrando tras de sí, como brillante séquito á todos los planetas y satélites que forman en su sistema.

Aparentemente marcha en linea recta pero se cree con razón que la linea que sigue forma parte de una curva cerrada que debe de ser una elipse, alrededor de un centro todavía desconocido, y de una extensión enorme que hará que el período de revolución dure millones de años.

El poder calorífero de los rayos solares no llega á la tierra tal y como se produce. De ocurrir esto, quedaríamos convertidos en vapor casi instantáneamente.

Además de decrecer el calor en razón inversa del cuadrado de la distancia, la atmósfera absorbente que nos rodea roba una cantidad tal, que á nosotros solo llega la *dos mil millonésima parte del calor solar*, y el calor que recibimos en un año es de *un cuatrillón setecientos mil trillones de calorías*, que de almacenarse íntegras, bastarían á fundir una capa de hielo que envolviese á la tierra con un espesor de 35 kilómetros.

Al astro rey debemos cuanto somos. La lluvia las corrientes aéreas, las marinas, la vegetación y en una palabra, la vida dependen del calor solar que solo para elevar las aguas del mar hasta las nubes desarrolla un trabajo calculado en *doscientos trillones de caballos de vapor*.

La temperatura de su esfera no se puede calcular más que por hipótesis, más ó menos razonadas. Las más dignas de crédito son las de Rossetti, Soret y el padre Secchi, que la calcula en diez millones de grados.

Si se tiene en cuenta que la temperatura de los más altos hornos de fundición solo llega á 3.000 grados, puede calcularse el estado de aquella masa, en la que metales como el platino se hallan en estado gaseoso.

Para citar cantidades verdaderamente fantásticas, basta que expresemos de modo distinto de como lo hemos hecho al principio su volumen y su masa.

Elixir Callo

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digerir) raquitismo crecimiento deficiente y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el Elixir Callo.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi sienta desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CALLO, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

En kilómetros cúbicos el volumen del sol es de: 1.390.000.000.000.000 (un cuatrillon trescientos noventa mil trillones).

Su masa en kilogramos es de: 1.900.000.000.000.000.000.000.000 (un millon, novecientos mil de trillones).

¿Cabe siquiera en la mente humana la exacta idea de estas cantidades? Nuestra pequenez exteriorizada en los mismos tipos de medidas que nos parecen grandes con relación á lo que con ellas podemos apreciar, resulta microscópica para estas sumas.

Es como si un mundo de bacterias quisiera con sus imperceptibles medidas calcular las dimensiones del Océano.

Si se tiene en cuenta que á su vez nuestro sol debe de ser uno de tantos astros que obedece los movimientos de otros, que con el formarán un sistema doble, triple ó múltiple, solo surge á nuestra imaginación la idea de lo infinitamente grande que está allá, y de lo infinitamente pequeño, que está con nosotros.

Dr. Tous.



ALMUERZO

Tortilla de jamón á la rusa.—Picadillo de carne con huevos.—Cordero al pepinillo.—Habas á la inglesa.—Postres.

COMIDA

Sopa de Chantilly.—Solución de vaca.—Pierna de cordero á la jardinera.—Queso de brei con leche.—Postres.

Cordero al pepinillo.—De la carne de pierna asada se cortan tajaditas muy delgadas y de una anchura regular. Hágase un rojo que se humedecerá con un poco de caldo, sazónale con pimienta y sal; se reduce á medio y se añade un trozo de manteca y pepinillos hechos en rudas; y en esta salsa se echan las tajaditas de cordero, y se hace que cuezan mansamente, pero sin dejar que hierban.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Noticias

El próximo viernes, en la iglesia de la Congregación de los Dolores, tendrán lugar solemnes funciones religiosas, celebrándose misas cada media hora por la mañana, y á las 8 la de Comunión general con acompañamiento de orquesta y con exposición del Santísimo Sacramento.

La función de la tarde empezará á las 6: después del rezo de la corona, meditación y visita á Jesús sacramentado, ocupará la cátedra del Espíritu Santo, el M. I. doctor don Fraustino Sanchez Luna, archipreste de esta Santa Iglesia Catedral Basílica. Finalizará tan religioso acto con el canto de la Salve.

—La floreciente sociedad «Las Odaliscas» obsequió á sus socios en las noches del domingo y lunes últimos con dos escogidas funciones, cómico-líricas, cuyo desempeño nada dejó que desear, recibiendo como de costumbre muchos plácemes cuantos en las mismas tomaron parte, y especialmente la señorita Valor.

—Ha fallecido en Madrid la respetable señora doña Florencia Mantilla de los Rios, anciana madre de nuestro distinguido amigo el teniente general don Juan Salcedo, al cual enviamos el pésame mas sentido.

—El domingo por la noche detuvo la policía de esta ciudad á un sujeto como presunto autor de varios hurtos.

—Se encuentra enfermo de cuidado, nuestro apreciado amigo el agente contable de la sociedad Minera de San Pedro de

Ossor, Mr. Paul Aliveau, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

—Habiendo resuelto el señor Gobernador civil de esta provincia que por el ingeniero Fiel contraste se proceda desde el día 26 al 29 del actual, ambos inclusivos, á la comprobación periódica de las pesas, medidas é instrumentos de pesar que se emplean en los establecimientos industriales y de comercio de cualquier clase, se pone en conocimiento del público que dicha operación tendrá lugar en las oficinas de contrastación situadas en la Subida de la Merced, número 1 bajos.

Penetrados como se hallan los industriales y comerciantes de esta ciudad del deber ineludible en que se hallan de sujetar á la indicada comprobación las pesas y medidas que usen en sus respectivos comercios, se limita esta Alcaldía á hacerles presente, que si dejaren transcurrir el plazo señalado sin concurrir á contrastar sus objetos de pesar y medir, incurrirán en las penas establecidas en el Reglamento de 27 de marzo de 1868 y en el Código penal.

—El sermón de las siete palabras que en la función de las tres horas de agonía que el próximo viernes santo se celebrará en la iglesia de San Félix, está confiado al reverendo padre Aguilera, de la Compañía de Jesús.

—Lleno por completo vióse el «Centro Republicano» en la noche del domingo, con motivo de la función lírico-dramática que se representó en el teatro de dicha sociedad.

Púsose en escena el drama *La Aldea de San Lorenzo*, el cual obtuvo una feliz interpretación, distinguiéndose en su desempeño Susana Molgosa, artista muy aplaudida, las discretas aficionadas señoritas Ramos y Boix, la niña Martínez que dijo su parte con mucha soltura y muy bien, y el señor Martínez que en su papel de *cabo Simón* se reveló un artista, así como el señor Vilaseca, ayudando al buen conjunto de la obra los señores Antonietti, Creus, Corominas, Dillet y Llinás.

Como fin de fiesta se cantó la bonita zarzuela *El gatito de Madrid*, en la que Susana Molgosa hace primores, premiando su trabajo el numeroso auditorio con nutridos aplausos, de los que participaron los señores Vilaseca y Dillet, así como el profesor señor Plá que dirigió la obra.

En la noche del lunes se representaron las zarzuelas *El marqués del Pimentón*, *El gatito de Madrid* y *La marcha de Cádiz*, con muy buen éxito.

—Ayer corrió el rumor de que en la ciudad de Figueras se había cometido un asesinato en la persona de una vecina de aquella localidad, cuyo móvil, según parece, fué el robo.

—En la reunión celebrada en la tarde del domingo último por la Asociación Literaria, quedó elegido por mayoría de votos el siguiente jurado, que debe premiar los trabajos que se presenten al Certámen:

Presidente, don Francisco J. Monsalvatje; vocales, Rdo. don Federico Dalmau, don Mariano de Linares, don Ignacio de Prim y don Arturo Girbal; suplentes, don Ramón Forn, don Salvador Murtra y don Adolfo Jaumeandreu.

Para los cargos de vice-presidente y secretario de la Junta directiva, fueron elegidos, respectivamente, don José Pascual y Prats y don Enrique Grahit.

—Dicen de Camprodón, que han estado en aquella villa los ingenieros de la sección Hidráulica, al objeto de levantar los planos de la represa y canal para la nueva fábrica, que se construirá en el sitio denominado «Closa de San Ramón.»

Las famosas minas de plata llamadas *Las ferrerías de Rocabrana*, explotadas ya en tiempos de los romanos, hoy las beneficia, una compañía española, la cual ha descubierto dos nuevas galerías, en las que abun-

da mucho el mineral y del que espera sacar pingües rendimientos.

—Puede darse casi por seguro el nombramiento de jefe de vijilancia de esta provincia á favor de don Antonio Pérez.

—Telegrafian de Madrid, que ha visitado al señor Romero Robledo una comisión de esta ciudad presidida por el señor Ciurana, saliendo muy bien impresionado de la visita.

—Parece que en virtud de cierta confianza, antes de ayer la policía detuvo en esta ciudad á un sujeto, tejedor de oficio, llamado Francisco Vilardell y Purqueras, natural de Gracia, al cual, segun parece, se acusa de haber cometido un asesinato en la persona de un compañero que en unión del detenido vivía en una casa de huéspedes del pueblo de San Ginés de Vilasar (Barcelona).

—Continúa en igual estado de gravedad, el gran poeta señor Nuñez de Arce.

—Ayer hizo un día muy variable y bastante frio.

—El proyecto del general Weyler mejorando el rancho del soldado, es muy aplaudido.

—La esposa de nuestro distinguido amigo señor Cazarro, catedrático de este Instituto provincial, ha dado á luz una niña con toda felicidad.

Felicitamos á los padres de la recién nacida.

—En la próxima semana y en las sucesivas, seguirá llevando á la aprobación de la Reina el ministerio de la Guerra relevos de jefes de cuerpos y también de generales, cumpliendo así su promesa relativa á la alternativa de mandos.

—Comunican de Figueras, que se preparan extraordinarios festejos para las ferias de Santa Cruz.

Se celebrará un concurso escolar entre los niños que concurren á las escuelas de aquel partido, y se concederán premios á las memorias que presenten los maestros respectivos.

Además se verificará una misa de campaña, un concurso de tiro, una cabalgata agrícola, un Congreso agrícola catalán y varias corridas de toros.

—Ha quedado definitivamente resuelto el conflicto obrero de la comarca del Ter.

He ahí las bases propuestas, aceptadas por las partes en el conflicto fabril de la cuenca del Ter:

1.º Las fábricas se abrirán en el mismo ser y estado en que se encontraban al verificarse el cierre y con el mismo personal y en la misma forma.

2.º Se levanta la prohibición respecto á la admisión de los despedidos á consecuencia de la huelga de fines de 1900.

3.º Se reconoce el derecho que tiene el fabricante de destinar hombres ó mujeres, á su elección, para el manejo de las máquinas continuas; pero como transacción del actual conflicto.

—Caracterizados ministeriales dicen que el decreto de disolución de las Cortes, saldrá del 10 al 15 de abril en la *Gaceta*.

—El día 1 de abril próximo, se abrirá el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes y asignaciones en esta provincia.

PUBLICACIONES

Por esos mundos sigue en su interés publicando estudios y curiosidades ilustradas como las que comprende el siguiente sumario del día 23.

La serpiente marina.—Un perro suicida.—Los famosos malinos de viento de la Mancha.—Historia del corsé.—Los antepasados del hombre.—Es verdad ó no el conocimiento del caracter y destino de las personas por las rayas de sus manos.—El uso de los amargos.—Cabsillos guisados por los perros.—Un francés destructor de víboras.—El introductor del tabaco en Europa. Continuación de la célebre novela *Derecho al Polo Sud*. Consu-

torio grafológico para sus lectores y regalo de trescientas pesetas al que acierte el número del premio mayor de la lotería ó el más aproximado.

LA SALUD DE LOS NIÑOS

El mejor medio de curar sus dolencias

A menudo acontece que la salud de los niños es precaria á pesar de todos los cuidados y atenciones que les predigan los padres y las personas á su cuidado. Puede haberse tenido mucha vijilancia en la alimentación, en el ejercicio al aire libre y en las horas del sueño, y á pesar de todo ello no verles prosperar: tan pronto, un malestar se manifiesta, cuando aparecen síntomas de otro. Con la falta de apetito y la pérdida de carnes no es raro que se desarrolle una de esas enfermedades consuntivas que causan tan seria alarma. Véase cómo pueden evitarse esas tendencias.

«Granollers, 6 Abril de 1900.

Muy Sr. mio: Me place dar á usted algunos informes sobre los efectos producidos por la Emulsión Scott.

Tengo un sobrino de siete años de edad, llamado José Llobet, que sufría del esófago, sin ganas de comer, pálido y de mal color. Con el uso de su acreditada Emulsión Scott pronto se puso bien de salud y ahora se puede comparar con los niños mas sanos que existen. Tiene buen apetito, su color rosado ha vuelto, desapareciendo la anemia que se le habia declarado. Aunque está restablecido completamente de salud, continuaré dándole su Emulsión y la recomendaré á todos mis amigos como de gran beneficio para los que sufren del estómago, anemia y raquitismo. Queda usted autorizado para hacer pública esta carta, en bien de la humanidad.

Su muy atento y S. S.,

FRANCISCO PASSARELL.

Nada más fácil de evitar á los niños molestias si los padres dan oportunamente á sus hijos la Emulsión Scott.

Esta preparación es una admirable fórmula de aceite de hígado de bacalao, llevada al colmo de perfección, gracias á la experiencia adquirida durante sus largos años de existencia.

Combina el aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa y la glicerina; cada uno de estos componentes dosificado en tal forma que cada uno aumenta el efecto curativo del otro á su contacto.

Si se tiene en cuenta que la profesión médica viene dispensando su favor á la Emulsión Scott durante veinticinco años consecutivos sin que hasta ahora por ningun otro preparado la haya substituido, con este solo dato puede formarse una idea del valor real y efectivo de este remedio sin igual.

Si tiene usted un hijo que no medra, ó si alguien de su familia está anémico y debilitado, necesitando adquirir fuerzas y vitalidad, sin titubiar debe dársele á tomar la legítima Emulsión Scott, que se distingue fácilmente por nuestra marca de fábrica en el envoltorio exterior de cada frasco, representando un hombre cargando á cuestas un gran bacalao.

Las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERRO BRAVAIS**
Son el remedio más eficaz contra la **ANEMIA**
CLOROSIS y COLORES PALIDOS
El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero.
No constriñe jamás.
Nunca ennegrece los dientes.
En muy poco tiempo procura:
SALUD, VIGOR, FUERZA, BELLEZA
Desconfíese de las Imitaciones.—Solo se vende en Gotas y en Píldoras.
Todas Farmacias ó Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

BENEDICTINE
LICOR EXQUISITO
Tómese una Copita, después de la Comida, ayuda la Digestion y no irrita.

Distracciones

—¡Ay, marquesal! Me parece que no voy á llegar á los 35 años...

—Al paso que vas me parece que no, porque hace 12 años que estás para cumplir los 29.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Stos Ruperto ob., y Juan erm.

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia de las Hijas de San José. Se descubre á las 8 de la mañana y á las cinco de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las siete de la noche.

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen en su Iglesia.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de marzo de 1901

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 marzo directamente para Montevideo y Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

ITALIE

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Seldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses:

El día 27 de marzo el vapor **Aquitaine**
El día 11 de abril » **Provence**

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

INHALADOR "SOMMA,"

Es desconsoladora la estadística que ofrecen las enfermedades pulmonares. Los antiguos sistemas curativos eran impotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían en muchos casos serios peligros. Las sustancias antisépticas hablan de darse á dosis tan pequeñas que no llegaban al pulmón, quedando la enfermedad abandonada á sí misma con todos sus estragos y si se elevaba la dosis, era peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, haciendo llegar los medicamentos al pulmón de una manera precisa, en la dosis necesaria y exclusivamente por la vía respiratoria. El INHALADOR "SOMMA," consigue este resultado, teniendo una necesidad de la ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente las sustancias antisépticas y balsámicas y allí destruyen todos los micro-organismos que anidan en sus células. Así presta inmensos beneficios en la tuberculosis, asma, catarros crónicos, enfisemas pulmonares, hiperemias, anginas, faringitis simples, granulosas, ulcerosas, diftericas, etc., etc. Al INHALADOR "SOMMA" acompaña un antiseptico, sin perjuicio de que los médicos puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El INHALADOR, que tan importantes servicios viene á prestar á la ciencia, puede ser adquirido en módico precio por los señores médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente. De venta en las principales farmacias. Depósitos: Su autor, Arenal, 1, F. Gayoso, Arenal, 2, y Rodríguez, Mayor, 23, Madrid.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Esta enfermedad, tan molesta como peligrosa, obtiene completa y radical curación con el AUTO-MOTO-ELÉCTRICO Busacca. El herniado, además de las continuas molestias que sufre, está expuesto á que la hernia se estrangule. En este caso ya no le queda más recurso que someterse á una operación tan peligrosa como ineficaz; peligrosa, porque un 50 por 100 de los operados sucumben; ineficaz, porque el 33 por 100 de las hernias suturadas reaparecen. La ciencia estaba, pues, desarmada ante esta enfermedad terrible. Era preciso curar la hernia y curarla radicalmente. Esto ha venido á conseguir, por fortuna, el AUTO-MOTO-ELÉCTRICO. El aparato, además de contentivo, sin ocasionar molestia por su triple elasticidad, desarrolla en contacto con el cuerpo, una corriente eléctrica continua que no ocasiona sensación ninguna. Sabido es que el efecto tónico de la electricidad activa las energías orgánicas, y así al actuar sobre el campo de la hernia da vigor á los tejidos relajados, y éstos con nueva vitalidad se vigorizan y cierran el anillo dilatado por donde escapaban las asas intestinales. Así el AUTO-MOTO-ELÉCTRICO realiza la completa curación radical. Cinco años de éxito, con patente de invención. Para comprobar si el aparato funciona, basta con ponerle en contacto con un timbre eléctrico y éste sonará en seguida. Cuidado con las falsificaciones.

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1. MADRID.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas

Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25
Id. Francia.. . . . 8:30 y 17
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11
C. S. F. de Guixols. . . 8:30 y 17
Las Planas, Olot, S. Juan 8:30

Entradas.

De Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. . 5
S. Feliu de Guixols.. . . 7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juan 14

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árossst y encargades que scriben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4.50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Idem	15	» semestre
Idem un año.	30	»

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.